
凌城镇凌闸村是坐落于睢宁最
东南的村庄。近年来，凌城镇凌闸村
通过整合老校舍等土地资源、实施高
标准农田以及新农村建设等举措，不
断提升农业生产水平、改善农村发展
环境、增强农民致富能力，不仅实现
了乡村美美与共，产业发展也是欣欣
向荣。

乡村振兴，产业振兴是关键。对
此，凌城镇凌闸村村民李敬艳深有感
触。

“做梦都没有想到，在家门口能找
到工作，收入还不低。”李敬艳告诉记
者，想不到会有工厂落户凌闸村，现在
在厂里上班一个月能拿到四千多的收
入，有时还能拿到六七千，大家都特别
满意。

谈及企业落户，该村党支部书记
陈猛介绍，过去凌闸村可以用“一穷二
白”来形容，在招引徐州织乎家居用品
有限公司成功落地后，解决了村里及
周边村近百人的就业问题。

本着“多招企业好就业”的原则，
陈猛又和邻村商量，一起招引了徐州
彩贝宠物食品有限公司。由于凌闸村
的土地受限，该企业落户在凌城镇孙
薛村，可以解决两个村近百人的就
业。不仅通过外部招引，凌闸村还积
极培育电商企业，目前全村共有4家电
商企业稳健运行。

“这些企业的落地投产，不仅让凌
闸村群众实现了家门口就业，还壮大
了村集体经济收入，村委会也有财力
为村民办好事、办实事了。”陈猛说，一
业兴牵动百业旺，一企强带动全村富。

凌城镇谷物种植家庭农场今年秋
季迎来了水稻大丰收。该农场负责人
董宏凯在凌闸村承包的是“地平整、土
肥沃、旱能灌、涝能排、路相通、林成
网”的高标准农田。看着新收的稻子，
董宏凯喜上眉梢，还特意用手掐掐，再

用牙咬一下饱满的稻粒。
“今年大丰收了，亩产 1500 斤不

成问题。这不仅是因为天气给力，
最重要的是高标准农田产量高，土
地租金高点也值得。”董宏凯说，明
年打算在凌闸村再扩大承包规模，

“这里基础设施好，种植小麦、水稻
等省时省力又省事。尤其是凌闸村
水资源丰富，灌溉用水根本不用发
愁。”

“新建的泵站不仅用水方便，还节
约了不少电费，至少每年能为村集体
节省上万元。”陈猛告诉记者，节省出
来的钱也能为村里办些实事。

采访中，陈猛告诉记者，这些年，
村集体收益年年递增，向百万元大关

冲刺，这些收益也都陆续投入到了农
村人居环境整治中。目前，村里已组
织铺设“户户通”道路800余米，建设游
园4个，架设路灯230盏，铺通了5个组
的污水管网。

村庄公共设施建设逐渐完善，村
民居住环境大幅改善，每一位村民都
享受到了集体经济发展的好处。接下
来，凌闸村将把重心放在特色农业发
展上，进行艾草种植，结合“合作社+农
户”的模式，就地就近解决群众就业问
题。

如今，凌闸村展现出“民房别墅
化、道路水泥化、小区园林化”的乡村
新风貌。临近年末，陈猛又在办公室
里列起了来年的项目招引建设计划
表。他说，年底了，既要“收好官”、又
要“谋好篇”，村集体经济发展就得凭
实绩说话、用结果检验。

招企业招企业 带就业带就业

凌闸村凌闸村：：睢宁东南的睢宁东南的““美画卷美画卷””
□ 记者记者 袁增德袁增德
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□ 记者记者 冯威冯威

我县两家企业产品我县两家企业产品
成功入选省农业企成功入选省农业企
业知名品牌业知名品牌 3030 强强

近日近日，，在南苑小区西门南侧在南苑小区西门南侧，，挖挖
机正在整理路面机正在整理路面，，压路机正在压实路压路机正在压实路
基基。。据介绍据介绍，，县城管局工作人员在排县城管局工作人员在排
查过程中查过程中，，发现该段人行道破损严发现该段人行道破损严
重重，，群众反映强烈群众反映强烈，，因此该局决定对因此该局决定对
其进行翻新其进行翻新。。““沿街门面沿街门面 44 米范围内米范围内
铺设压花混凝土铺设压花混凝土，，44 米以外至路缘石米以外至路缘石
范围内铺设沥青路面范围内铺设沥青路面，，方便汽车停方便汽车停
放放。。””县城管局市政管理科科长杨亮县城管局市政管理科科长杨亮
介绍介绍。。

城区市政设施修复工作是城区市政设施修复工作是 20232023
年城镇建设重点工程之一年城镇建设重点工程之一，，城管局是城管局是
该项工作的责任单位该项工作的责任单位。。为此为此，，该局紧该局紧
盯民生需求盯民生需求，，先后维修了人民路先后维修了人民路、、元府元府
路等主要道路人行道路等主要道路人行道22..88万余平方米万余平方米，，
维修维修、、铺设沥青路面铺设沥青路面22..55万余平方米万余平方米，，

清除道路残留地钉清除道路残留地钉200200多处多处；；实施巷道实施巷道
搭接提升工作搭接提升工作，，完成元府路完成元府路、、八一路八一路、、
永昶路等永昶路等6666处巷道搭接处巷道搭接；；开展二小开展二小、、机机
关幼儿园等校园周边环境提升工作关幼儿园等校园周边环境提升工作，，
对校园门前两条巷道整体维修铺设对校园门前两条巷道整体维修铺设；；
更换加固云河更换加固云河、、睢梁河等地松动破损睢梁河等地松动破损
木栈道木栈道1940319403平方米平方米；；对环境较差的玛对环境较差的玛
钢厂钢厂、、荣盛周边进行环境改造荣盛周边进行环境改造，，重新铺重新铺
设人行道设人行道，，改善周边居民出行环境改善周边居民出行环境；；开开
展城区桥梁年度检测展城区桥梁年度检测，，维修桥梁损坏维修桥梁损坏
3030多处多处，，安装沿河栏杆安装沿河栏杆300300米米，，保障桥保障桥
梁安全运行梁安全运行。。

不仅如此不仅如此，，一些老旧小区也换了一些老旧小区也换了
新颜新颜。。中行宿舍内中行宿舍内，，新安装的自动大新安装的自动大
门门、、新铺设的柏油路面新铺设的柏油路面、、新建设的充新建设的充
电桩……点滴改变都让小区的居民电桩……点滴改变都让小区的居民

感到高兴感到高兴。。
据了解据了解，，作为作为20232023年为民办实事年为民办实事

项目之一项目之一，，今年今年，，我县共对安康公寓我县共对安康公寓、、
玉兰公寓玉兰公寓、、中行宿舍中行宿舍、、康宁公寓四个康宁公寓四个
小区进行改造小区进行改造，，涉及小区楼房内外粉涉及小区楼房内外粉
刷刷、、统一亮化统一亮化、、道路硬化道路硬化、、管网改造管网改造、、
防水涂刷防水涂刷、、非机动车充电桩安装等事非机动车充电桩安装等事
项项，，共惠及居民共惠及居民338338户户。。与此同时与此同时，，县县
城管局还不断细化市容秩序管控城管局还不断细化市容秩序管控，，累累
计清理流动摊点计清理流动摊点 11..33 万余处万余处，，规整非规整非
机动车有序停放机动车有序停放 33..33 万余辆万余辆，，规范纠规范纠
正出店占道经营正出店占道经营46204620户户；；常态抓好环常态抓好环
境卫生境卫生，，压实保洁监管压实保洁监管，，实施实施““撤桶并撤桶并
点点””，，稳步推进垃圾分类稳步推进垃圾分类。。同时同时，，在在3232
个小区投放了个小区投放了 124124 个垃圾分类收集个垃圾分类收集
房房。。

核心提示核心提示：：城市管理怎样管城市管理怎样管？？年初年初《《政府工作报告政府工作报告》》““对症下药对症下药””：：用用““绣花绣花””功夫管理城市功夫管理城市。。临近年底临近年底，，这剂药方疗效这剂药方疗效
如何如何？？近期近期，，记者进行了走访记者进行了走访。。

看睢宁如何用“绣花”功夫管理城市
□ 记者记者 张昕张昕

本报讯 12月11日，由省农业农村
厅指导、省农业品牌大赛组委会主办的

“苏垦杯”第二届江苏省农业企业知名品
牌30强大赛在江苏省农副产品展示展销
中心举办，全省共101家知名企业报名参
赛。经过行业评价、公众投票、决赛路演
等多个环节比拼，我县的徐州惠农鸭业
惠农神星产品、江苏众友兴和众兴白蘑
产品成功入选省农业企业知名品牌 30
强。

惠农鸭业成立于2002年，位于睢宁
县菁华北路西侧，是一家卤味真空零食
生产、销售企业。公司生产的惠农神星
休闲食品系列产品畅销全国 20 多个省
市，销售网络已经覆盖全国大多数区域，
惠农鲜品连锁加盟店铺目前已发展到近
百家，初步覆盖苏北和皖北、鲁南区域。
众友兴和菌业成立于2012年，位于官山
镇，是一家工厂化生产食用菌的农业高
科技企业。目前企业主要产品为双孢
菇，日产能120吨，年消耗小麦秸秆5万
多吨、鸡粪 6 万多吨，带动 1100 余人就
业，实现了绿色可持续发展。

本报讯本报讯 （记者 张昕张昕）“以前我来
村里盖公章，只要公章的经办人和审批
人中有一个人不在，这章就盖不了。现
在使用‘智慧印章’系统就方便很多，手
机上申请一下就可以审批，方便又快
捷。”12月12日，在桃园镇金庄村党群服
务中心，建档立卡户房文明拿着刚盖好
章的扶贫小额贷款申请说道。

镇村级公章管理一直是基层管理工
作中的难点问题。公章使用不规范，公
章成了“游章”“乱章”，出现问题难追溯
等现象普遍存在。再加上用章申请、审
批、归档等工作繁多，人工逐级上报用章
流程繁琐、审批慢、时间成本高，造成群
众用章时多跑趟的现象时有发生。

今年以来，桃园镇以党建为引领，以
数字化赋能镇村公章管理作为“书记项
目”，上线了“智慧印章”系统。今年 8
月，该镇首批选取宋楼村、袁店村为“智
慧印章”系统试点，渐次推进。截至目
前，已实现全镇25个村（社区）范围内全
覆盖。“使用‘智慧印章’系统审批申请事
项时，会明确该事项的用章次数，超过次
数章就盖不下去了。这不仅方便了群众
办事，更帮助了我们规范用章。”金庄村
党总支书记高永边展示穿上了“黑色外
套”的公章，边向记者介绍。

截至目前，全镇共完成 4381 次、其
中 村 级 2669 次 用 章 申 请 ，完 成 用 章
19033 次、其中村级用章 6867 次。用章
平均审批时长缩短了40%，审批效率提
高了70%。

数字化赋能镇村公章管理，让群众
办事减少了奔波，通过线上提交申请，经
审批即可至智慧印章处凭授权码解锁设
备盖章，只需跑一次，保证了用印及时
性。镇村用章提质增效，告别了传统人
工管理印章的繁琐与诸多弊端，工作效
率大幅提升，人员权责更明确。“通过数
字化赋能镇村公章管理，做到了‘事前有
审批、事中有监管、事后有追溯’，倒逼镇
村干部规范办事、群众用章遵规守纪。”
桃园镇综合服务中心副主任王少轩说。

记者了解到，接下来，桃园镇将继续
丰富“智慧印章”系统的应用场景，扩大
其使用范围，使其在服务基层治理、基层
减负等中发挥更大的作用。

“智慧印章”系统让微
小权力“章章”可循


